

NPSGlobal, 20 jun 2012.



El presidente de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, llegó el pasado 18 a La Paz para iniciar su segunda gira latinoamericana, donde se reunirá con su par boliviano Evo Morales.

Luego asistirá a la Cumbre de Río para entrevistarse con su homólogo brasileño y posiblemente mantenga discretas reuniones con distintos aliados, dada la delicada situación de las negociaciones con el P5+1.

Una vez terminada la cumbre partirá para Caracas para entrevistarse con Hugo Chávez, su mayor aliado regional.

Como afirma La Nación “para Ahmadinejad es una oportunidad que seguramente le conferirá alguna visibilidad externa y le deparará, además, la posibilidad de realizar toda suerte de discretas reuniones laterales”. Es factible que intente profundizar sus relaciones comerciales antes de que se inicie el primero de julio el bloqueo comercial de las grandes potencias, e incluso pactar medidas para minimizar su impacto. De hecho, Ahmadinejad ya ha subrayado la importancia de robustecer las relaciones con América Latina, sobre todo en la el área de cooperación política y comercial. Particularmente con Bolivia, afirmó ayer, haber afianzado la cooperación minera curiosamente en un país rico en uranio, litio y tierras raras (cada vez más útiles para la construcción de armas). Esta gira busca consolidar la relación con los Estados bolivarianos de la región que son, actualmente, los únicos que siguen vendiéndole suministros y combustibles.

Estas reuniones se dan en el contexto de la visita que realizó hace pocas semanas el

vicepresidente iraní Saeedlou al presidente de Ecuador Correa en Quito, para “dialogar” sobre la Cumbre de Río e invitar a la próxima reunión de países no alineados en Irán.

La situación de Irán es delicada también por la relación de Ahmadinejad con los iraníes que supuestamente estuvieron involucrados en el atentado a la AMIA en Argentina. El Centro Simon Wiesenthal solicitó a las autoridades Brasileñas que detenga a los sospechosos que forman parte habitual de la comitiva iraní, recalcando que Bolivia había incumplido sus obligaciones con la INTERPOL en mayo del 2011.

[Volver](#)